

Dirigentes y alcalde solicitan más claridad por el inicio en funciones de los nuevos hospitales de Ancud y Queilen

Dichos de la ministra de Salud, Ximena Aguilera, se suman a lo ya expresado a inicios de este mes y en enero por el Presidente Gabriel Boric. Marcos Vargas elevó oficio al Servicio de Salud Chiloé.

Julián Gesell Viveros
 julian.gesell@laestrellachiloe.cl

“El hospital de Ancud está programado para el segundo semestre de 2025 y Queilen está para la misma fecha, para ser puestos en operación los dos en el segundo semestre del 2025”. Así recaló la ministra de Salud, Ximena Aguilera, sobre estos esperados proyectos chilotes en su reciente visita a la región, participando el viernes en la colocación de primera piedra del Hospital de Puerto Varas.

Las declaraciones la realizó la jefa del Minsal el mismo día en que otra secretaria de Estado -Jessica López, jefa de Obras Públicas- también anunciaba nuevos plazos de otra emblemática obra de infraestructura para la zona, el Puente Chacao, la más grande inversión en la historia de ese ministerio y en Chile, cuyo término está ahora contemplado para el segundo semestre de 2028.

Todos estos proyectos, el viaducto y los centros asistenciales, llevan una larga historia de anhelos, cambios significativos en sus cronogramas, postergaciones y diversos dichos sobre sus entregas, generando incertidumbre en la ciudadanía y autoridades isleñas.

En el caso de los hospitales de Queilen y Ancud fue justamente el Presidente Gabriel Boric, en su cuenta pública del 1 de junio, quien mencionó que los edificios deben estar operativos para marzo de 2026. Antes, en enero de este año, en su visita oficial a la Isla el gobernante dijo que los mismos recintos estarían funcionando en marzo de 2025 y mayo de 2025, respectivamente.

Entre tantos plazos, las reacciones en el Archipiélago por lo aseverado por la ministra Aguilera no tarda-



EL NUEVO HOSPITAL DE ANCUD SE LEVANTA EN EL SECTOR ALTO CARACOLÉS.

ron. “Hoy día con la salud no se puede jugar. Hoy día podemos esperar por el puente, pero no podemos esperar por la salud”, sostuvo Rosa Salazar, tesorera del Consejo Consultivo de Salud del Hospital de San Carlos de Ancud.

“Hoy en día no podemos pretender que nuestros seres queridos se vayan de este mundo sin tener lo que debieron haber tenido”, agregó algo molesta por los diversos anuncios y el retraso por contar con un nuevo nosocomio en esta ciudad, iniciativa que fue adjudicada en el 2017 a la empresa nacional Besalco S. A.

Sumó la dirigente que “aquí no se trata de anunciar que un año es 2026, otro año es 2025. Yo creo que aquí también se están apurando porque también hay otras cosas que se van a vencer como es todo el equipamiento, toda la tecnología, ya vamos perdiendo una cierta cantidad de millones que no deja de ser importante”.

Por otro lado, la presi-

“Cómo en tan poco tiempo hay opiniones diversas y distintas que son del mismo Gobierno y de altas autoridades que no pueden entregar una precisión relativamente exacta o aproximar el término de la obra”.

Marcos Vargas,
 alcalde de Queilen.

dentada de esa organización ancuditana, Adriana Gallardo, comentó que a pesar de los anuncios de fechas ante-

rios “al menos ahora hay un respiro y una calma”. Fundamentó ello en que “sabemos que las obras se están trabajando y tienen que terminar de aquí al otro año, pero no queremos tener sorpresa en el que falta una cosa u otra”.

El tema de médicos también es algo que preocupa a las dirigentes ancuditanas. En voz de Salazar la duda está en “¿cuál es la gama de profesionales que vamos a tener? Y si realmente la vamos a tener. La idea es tener tu casa, completísima antes de irte a vivir”, sostuvo, a lo que sumó Gallardo: “Si el hospital de ahora tiene 500 personas, tienen que contratar el doble”.

JEFE COMUNAL

Por otra parte, el alcalde de Queilen, Marcos Vargas (UDI), si bien reveló estar “un poco tranquilo en que la ministra entregue certeza en cuanto cuando se debería estar entregando el Hospital de Queilen”, cuestionó la falta de precisión de cuándo será el término concreto,

“Las obras se están trabajando y tienen que terminar de aquí al otro año, pero no queremos tener sorpresa en el que falta una cosa u otra”.

Adriana Gallardo,
 dirigente ancuditana.

puesto que ahora esto podría pasar entre julio a diciembre del próximo año.

“A veces lo que llama un poco la atención es cómo en tan poco tiempo hay opiniones diversas y distintas que son del mismo Gobierno y de altas autoridades que no pueden entregar una precisión relativamente exacta o aproximar el término de la obra del nuevo Hospital Comunitario de Queilen”, de-

“Aquí no se trata de anunciar que un año es 2026, otro año es 2025. Yo creo que aquí también se están apurando porque también hay otras cosas que se van a vencer como es todo el equipamiento, toda la tecnología”.

Rosa Salazar,
 dirigente ancuditana.

talló.

El también presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé reveló que su municipio, ante las diversas fechas informadas por el nivel central sobre el edificio que significará dejar atrás el hospital modular, ingresó hace dos semanas atrás un oficio conductor formal, solicitándole al Servicio de Salud Chiloé pueda clarificar efectivamente la fecha de entrada en funciones, para “dar claridad y dar certezas ante la opinión pública queilina”, concluyó.

Tras tres licitaciones fallidas, la constructora Moller & Pérez-Cotaposse adjudicó en diciembre de 2021 las faenas de proyecto de normalización del hospital queilino, cuyo antiguo inmueble se incendió en el mismo mes de 2014. En el verano de 2015 se inició la instalación de los módulos donde desde entonces hasta ahora trabajan los funcionarios de salud atendiendo a los pacientes de la comuna. ☺